平成31年1月8日

"Let's move forward with a challenge!"

=変化に柔軟に対応できる吉中生=

豊能町立吉川中学校

# 新年明けましておめでとうございます。

皆様におかれましては、つつがなく新年をお迎えのこととお慶び申しあげます。

さて、今日から3学期が始まりました。一番短い学期ではありますが、学年の締めくくりとなる大切な学期です。厳しい寒さが続きますが、暖かな春に向けて取り組んでいきましょう。

2学期の終業式では、これからの社会を生き抜いていくためには、学校での学習で身につく力 (認知能力)と同じように、忍耐力、自制心、協調性など、学校の通知票では表れない**非認知能力**が 大切ですと話をしました。ある統計では、この非認知能力が、将来の収入に関係があるとも言われています。結果だけではなく、その過程を評価することが将来につながることと思います。ご家庭でも、ご協力よろしくお願いします。

さて、その非認知能力の評価は、生徒の皆さん自身が一番わかるのではないでしょうか。「一年 の計は元旦にあり」といいます。昨年の自分の姿を思い出して、今年の目標をしっかりと立てて、充 実した1年にしてください。

## 2回目の避難訓練をしました。

1学期は、地震を想定した避難訓練でしたが、12月4日(火)に火災発生を想定した避難訓練を消防署の職員の方を招いて行いました。消火器の使い方や避難の仕方についてのご指導をしていただきました。当日は、天候が悪く、体育館への避難という形での実施でしたが、静かに速やかに整然と「おさない、かけない、しゃべらない(おかし)」をしっかり守って避難できました。時代が一区切りを迎えますが、「平成」は自然災害の怖さを知ることが多かったという印象があります。そこで学んだことは、「自分の命は、自分で守る。」でした。訓練以上のことは、実際に出来ないということを忘れず今後も取り組んでいきます。

## 地震(余震)発生時における安全対策について(基本対応マニュアル)について

昨年6月の大阪北部地震の後、9月に町教育委員会が「緊急災害時の児童・生徒の登校について」を改定されました。既に、プリントでお知らせしておりますが、再度確認のため裏面に載せました

### <変更点の概略>

- ① 豊能町に震度『5弱以上』の地震・余震が発生した場合、臨時休校とする。
- ② 「地震(余震)発生時における安全対策について(基本対応マニュアル)」が付け加えられ、在校時に震度『5弱以上』の地震により臨時休校となった場合には、保護者の方に迎えに来ていただいて引き渡す。

昨年のように、地震で臨時休校となった場合は、集団下校としないようにとのことです。 ご確認をよろしくお願いします。

## 1年「いのちのお話」の学習



11月15日(木)に1年生が、1276(いちにいななろく) 座の皆さんによる「いのちの学習」を行いました。人形 劇の公演を見せていただき、妊娠中の胎児のようすを 助産師さんと実際の妊婦の方のお話やクイズで教えて

いただきました。生徒からは、「頭やあごは引っかからないのですか。」「双子はどうやって出てくるのですか。」などの質問がありました。

その後の感想には、「命がけで母親が自分を産んでくれたことに、 改めて感謝しようと思えた。」「妊婦さんのお腹をさわれてよかった。 結構硬くて、張っていた。命の大切さを改めて感じた。」「命の大切 さがよくわかった。〈中略〉簡単に命を傷つけるような言葉や行動を してはいけないと思った。」「親が大切に育ててくれていることに感 謝して、将来は親孝行をしたい。」などの感想を書いていました。 身近なところに妊婦さんや乳児に出会わない生活スタイルとなっ ていますので、3年生の保育体験と同様に貴重な時間となったこと でしょう。

## チャレンジテストについて

1月 10 日(木)に、 $1\cdot 2$ 年生を対象にしたチャレンジテストを実施します。実施科目は 1 年生が国・数・英の3教科、2 年生が国・社・数・理・英の5教科です。

調査の目的は次のとおりです。

- (1) 大阪府教育委員会、市町村教育委員会及び学校が、生徒の学力の状況をつかむことで、教育の成果と課題を明らかにし、今後の教育にいかします。
- (2) 生徒のみなさんが、自分の学習の状況を正しく知ることにより、自分の学力に目標を持ち、また、その向上への意欲を高めます。
- (3) 大阪府教育委員会が、調査結果を使って、大阪府公立高等学校入学者 選抜の調査書に記載する評定が、公平性の高いものであるかどうかを確認 する資料を作成し、市町村教育委員会と学校に提供します。

(大阪府教育委員会)

※ 当日、3年生は第4回実力テストを実施し

ます。

## ドレミコンサートに行って来ました。

冬休みの25日(火)に、吹奏楽部が吉川保 育所に「ドレミコンサート」に行って来ました。

保育所のみんなと、楽しいコンサートをしてきました。知っている曲が流れると一緒に歌ってくれてとても盛り上がりました。画用紙の手作りプレゼントもとても喜んでくれました。

## 町PTA文化交流会

1月20日(日)午後1時~3時30分ユーベルホールにて「第2回町PTA文化交流会」~よりよい共生社会づくりを目指して~が開催されます。子どもたちが多数出演します。ロビーでは各学校等からの作品展示もあります。たくさんの方のご来場をお待ちしています。

	1月の予定 のは、まなび舎		
)	4	金	仕事始め
	5	土	
	6	田	出初式
	7	月	
	8	火	始業式(4限授業)
- `	9	水	職員会議
	10	木	3 年実力テスト④ チャレンジ・テスト(1.2 年)
	11	金	物品販売
	12	土	
	13	田	
	14	月	成人の日
	15	火	SC ⊜
	16	水	9
	17	木	<b>@</b>
	18	金	9
	19	土	
	20	日	町 PTA 文化交流会
	21	月	<b>\$</b>
	22	火	3年学年末テスト SC
	23	水	3年学年末テスト
	24	木	3年学年末テスト 私立高校出願
	25	金	
	26	土	
	27	日	
	28	月	創立記念日
	29	火	SC
	30	水	
	31	木	町生徒会交流会
	<2月の予定> 9・10日:私立高校入試 19・20日:公立特別選抜 19日:進路会議(3年5限授業) 20~22日:1・2年学年末テスト		

SC:スクールカウンセラー勤務日

20 日:1,2 年進路説明会

21~25 日:3 年進路懇談

22 日:PTA クリーン作戦